

La situación comercial del puerto,

apesar del veraneo, cruza por una era de franca penuria.

Entre las cosas de urgente necesidad

En días pasados con motivo del incendio de la lancha «Irazú», hicimos un pequeño comentario de la necesidad de un Cuerpo de Bomberos que aunque fuesen voluntarios, pero que tuviesen la instrucción que se necesita.

Hoy dedicamos este parrafo aparte, porque comprendemos que quedarnos mudos ante lo sucedido, sería acusarnos de negligentes, toda vez que el priorismo está en la abigación de señalar todo aquello que hace falta en el lugar donde tiene su punto principal, y así, cuando pasen los odios y resquemores de aquellos que no quieren ponerle atención, a un periódico, que no lleva en sus columnas el virus de una tonta pretensión de grandeza, y vean y comprendan la buena labor llevada a cabo en pro de la localidad, con base en un sano criterio, respaldado con el escudo de la lealtad e imparcialidad y lejos, pero muy lejos, de la acción hidrofóbica de los intereses creados; entonces—quizá ya tarde—darán la razón, a quien sólo abrigó en su pecho, el bien para la comunidad, sin fijarse en escalas altas o bajas de la sociedad, el engrandecimiento y seguridad de los intereses materiales y mora-

les de todos los elementos que forman esto que llamamos en totalidad pueblo de Puntarenas.

Como decíamos, es de urgente necesidad un Cuerpo de Bomberos, que aunque esté formado por personas humildes pero honradas, estén bien instruidos, disciplinados, valerosos y entusiastas.

Un Jefe que comprenda la responsabilidad que lleva encima, en un caso de peligro, que trate de salvar el mayor número de personas, de objetos, que guíe a sus subalternos con precisión, con disciplina, con cautela y sangre fría, sin ofuscaciones, sin pretensión u orgullo porque es jefe del resto del Cuerpo.

Un hombre que comprenda sus deberes ante la humanidad en peligro y que con tecnicismo sepa ordenar a sus subalternos.

No bomberos como los que hubo la oportunidad de ver en el último incendio, —me refiero a unos solamente— que para no manchar sus zapaticos blancos, se concentraron a ver el espectáculo que las llamas creaban mientras devoraban la embarcación.

Creo que caballeritos de tal condición no deben ser escogidos para tal servicio

y si a méritos de personas «bien» vemos, pues que se forme un Cuadro de Honor de tales personas y aparte el Cuerpo de Bomberos Voluntarios que habra de actuar en caso de emergencia.

Que las prácticas no se hagan, señalando horas fijas de reunión, porque tampoco el fuego tiene horas fijas para destruir.

Un Cuerpo bien disciplinado sabe que a una tocada de alarma debe comparecer, sea para una práctica, o sea para un caso realmente de necesidad, sin que para eso haya una citación previa cuando se tratara de un ensayo.

Puntarenas, por su condición de puerto, por defensa a su ornato, por seguridad a su pueblo y para salvar la responsabilidad mayor al Banco de Seguros Contra Incendio, debe existir un Instructor y a la vez Jefe para que coordine los movimientos de los subalternos, porque como en una regata se necesita ritmo en los que bogan para darle un impulso efectivo a la embarcación, también en casos como el que tratamos se necesita de ritmo en los movimientos para que dé buen rendimiento el trabajo de salvamento que se efectúe.

PROXIMA BODA

Para el veintuno de este mes tuvimos informes está señalada la fecha del matrimonio de nuestro estimado amigo don Guillermo Soto con la señora Alejandra Herrera.

El estimado amigo Soto como su futura esposa son dos elementos estimados

dentro del grupo de sus amistades, además de ser dos es forzados lu hadores en la brega por la vida.

Damos nuestros sinceros parabienes y que la dicha los acompañe siempre y que el Cuerno de la Abundancia no deje de regar sobre ellos ventura y suerte.

Don Rómulo Artavia

Se detiene el pensamiento para analizar con calma y con verdadera justicia la condición de varios hombres de cuna humilde que llegaron a conquistar puesto preferente en la sociedad, merced a su inteligencia natural, esfuerzo y honradez, pero ante todo: por el impulso que Dios les dió en recompensa a su gran espíritu de generosidad.

Costa Rica se siente orgullosa con contar entre sus prohombres a un ciudadano meritísimo como don Rómulo Artavia, no solo bien conocido en el comercio nacional, sino de otros países, porque bien sabido es que el señor Artavia goza de fama y de mucho prestigio en algunas casas norteamericanas y repúblicas de Centro América.

A la edad de unos catorce años don Rómulo trabajaba con el entusiasmo y amor de buen hijo para mantener a su pobre, trabajadora y virtuosa mamá, de manera que don Rómulo tiene como legítima herencia el trabajo y la exactitud en el cumplimiento de sus deberes, como lo justifican sus contemporá-

neos de sangre, que no son egoístas y respaldan la verdad.

Muchas personas dicen y comentan la suerte que tiene el señor Artavia para trabajar, pero entre los millares de costarricenses que tenemos el honor de ser sus amigos, hay quienes aseguramos que ello obedece al premio de la Divina Providencia por su buen corazón, las caridades que hace en silencio y su mansedumbre para hacer el bien, como precepto instituido por Divino Maestro el Jueves Santo; enseñanza y ejemplos plétóricos de bien a la humanidad. Don Rómulo tiene bien ganada la gloria eterna, porque sus acciones lo señalan como uno de los buenos benefactores. Conversando en una ocasión con el presbítero don Manuel Zavaleta (de grata memoria) respecto a la vida íntima del apreciable señor Artavia me dijo: "Este hombre tiene como condición de virtud en su humildad a la vez que se siente feliz cuando hace un bien. Dios tiene que premiar a estas personas que son un ángel custodiado."

Pasa a la pág. 3

LA VOZ DEL PUERTO

Bisemanario de Intereses Generales

Organo Independiente de Puntarenas y Guanacaste - Sale Lunes y Jueves

Director Vinicio Pérez González- Admor. Carmen Pérez N. Editado en la Imprenta EL PROGRESO - Puntarenas

AÑO II

Puntarenas, 1º de Abril de 1940

NÚM. 48

Una cosa que nos extrañó

Dando un paseito por la playa en vía de descanso ayer domingo pudimos observar que en todo el recorrido, grandes montones de basura estaban esparcidos; queriendo justificar cual fue el motivo interrogamos a varios vecinos del lado del

Barrio del Carmen, a los que a nuestras preguntas nos dijeron que esa basura emanaba de la que recogen dentro del perímetro de la ciudad y que es echada a la orilla del Estero por la imposibilidad de quemarla en el Crematorio.

Nosotros no queriendo hablar como a ese decir, por creer que quizá sea culpa de los llamados a hacer ese servicio de quemarla pasamos por este medio el conocimiento a la Jefatura de Sanidad de este puerto, para que proceda en la forma que crea conveniente.

Algo Sensacional

Para el miércoles está señalada el estreno de la colosal película:

La Vida de Emilio Zola

en el Teatro Puntarenas, por el actor máximo de la pantalla, PAUL MUNI.

Es una película que por solo el nombre del célebre

novelista francés, representa toda la grandeza de su espíritu e inteligencia transmitido a sus escritos con toda la magnificencia de su pluma.

No la pierda! No deje de admirarla! Admirará la soberbia actuación de la más resplandeciente estrella del celuloide: PAUL MUNI.

Satisfaga su gusto comiendo
las sabrosas papas tostadas de

DE VENTA EN TODAS PARTES

“El Machete”

CONFLICTO BELICO MUNDIAL

Lo que la mayoría ignora de la Diplomacia

CONTINUACIÓN.

intentar un ataque indirecto de barcos aliados a la flota del Duce, darle apoyo a su reclamo, doblar las actividades de alianza del eje Hitler-Mussolini y lanzar a Italia al conflicto contra los aliados.

Mientras Italia cae en las redes, Hitler hace negociaciones secretas con Stalin, para reanudarlas públicamente y en esa forma obtener la alianza de ambas.

Por el momento Rusia presenta un frente separado a los aliados y a Alemania otro hasta la intromisión de Italia contra los aliados.

Una conjetura

Pero ese recurso diplomá-

tico único que queda, me imagino no será factible, Hitler será un buen militar, será un hombre que por el engrandecimiento de Alemania, llegaría a su propio sacrificio; pero las peripecias de la diplomacia, o su carácter de autoritario le cierra el sentido, o las estrategias diplomático militares están a largo alcance de su visualidad, que no alterna a comprenderlas.

Japón, Alemania e Italia no supieron comprender los movimientos secretos y serenas de la diplomacia aliada y aún más veremos a Italia luchando de nuevo contra el Reich, por la emboscada hecha a Rusia en la “cerca” de Finlandia.

Por CARMELIN

El trabajo estratégico diplomático militar que se fragua para un golpe posterior.

El Tío Sam, va está cerca de la rada inevitable de la guerra, aunque así, no lo crea nadie, pero el Departamento de Guerra sí sabe que su turno se acerca y de ahí son los aprestos bélicos que se efectúan en tan gran de escala.

Me arriesgo a descubrir el plan que se lleva a cabo para meterlo en la danza diabólica de la muerte y el sacrificio de sus hijos como se llevase a cabo en 1917, siendo presidente Mr. Wilson.

El vapor que hiciese la odisea de un viaje temerario, cruzando un océano sembrado de minas y de tiburones mecánicos, (submarinos) —hablo del “Queen Elizabeth”— será el primer paso dado por la estrategia diplomático militar aliada.

Ese será el nuevo “Lusitania” pero con bandera inglesa, que prenderá la tea terrorífica de la guerra en la primera nación del Continente Americano.

Cómo? me preguntarán. Pues voy a explicar con sencillez para que todo el

que me lea me pueda comprender.

El “Queen Elizabeth” partirá para Inglaterra; como es natural, recibirá aviso que la flota de guerra aliada hará la custodia necesaria al barco en caso de un ataque inesperado del enemigo; en esa confianza embarcarán personajes de buena representación yanque, se dirá que su salida será inusitada y secreta, pero se interesarán porque espías alemanes lo sepan y aunque esté al alcance atajar los informes, no lo harán, dejarán pasar submarinos alemanes al Atlántico, su escuadra la mantendrán a distancia regular,

para que los submarinos no teman a los acorazados, circularán la noticia de que lleva un buen cargamento si no de municiones por lo menos de ácidos aplicables a la fabricación de explosivos, los submarinos lo encontrarán en pleno Atlántico, quizá a la altura donde se dice existió la Atlántida, como los submarinos no podrán apresarlos ni hacerle registro alguno, optarán por volarlo; las escuadrillas aliadas a una distancia donde no pueden llegar a tiempo para salvar pero ni a la «cortura» del barco, al ser atacado no tendrá defensa y pronto ese

Continuará

Bar y Restaurant ‘ATLAS’

Puntarenas, Costa Rica — Calle Ricardo Jiménez O.

Administrado por:

Fernando Rodríguez Alvarez y Justo Pérez

El lugar de moda en Puntarenas, porque se come y bebe bien. Cerveza fría y exquisitas bocas.

Servicio especial para familias

FILOMENA Vda. DE TERCERO

:-: AVISA :-:

a su numerosa clientela que tiene un grandioso surtido en

Coronas, Almohadones, Anclas, medias Lunas, a precios moderados.

Así mismo avisa que hay RAMOS PARA NOVIA en seda, en tela y en papel.

A pesar de la crítica situación que confrontamos, rigen los precios que siempre ha dado.

SASTRERIA BILLO

Anuncia a sus clientes y favorecedores que tiene en formación la nueva serie

PRIMAVERA

Que cuenta con un inmenso y variado surtido de casimires y driles de superior calidad.

Un depósito constante de camisas finas y de trabajo a los más bajos precios de plaza.

Vistase a la moda. Compre una camisa marca

Príncipe de Gales

Doctor Rafael Angel Núñez H.

Médico y Cirujano

Despacho: En el local situado entre el Centro de Amigos y la Ferretería Puntarenas

Se compra

una Máquina de Escribir

Portatil

Informes: en la Imprenta “El Progreso”.

IMPRENTA

“El Progreso”

PUNTARENAS :-: COSTA RICA

Está a sus órdenes para cualquier trabajo
tipográfico.

ENCUADERNACION de libros - FABRICA de CAJAS DE CARTON

DESTROYERS EN PATRULLA Don Rómulo Artavia

Acabo de pasar unos días a bordo de un destroyer que patrulla las radas del puerto de Londres y la parte oriental del Canal de la Mancha. He visto embarcaciones, pequeñas y grandes, incluso las que hacían el servicio de excursiones por el río en tiempo de paz, en sus constantes tareas de destrucción de minas. En

Por TAFFRAIL

el Canal nos encontramos con los convoyes de buques mercantes, custodiados por naves de guerra; eran convoyes del Atlántico y de Gibraltar.

Nos hicimos a la mar en misión de patrulla nocturna en una tarde de invierno

no extremadamente fría y con bruma. Otros destroyers nos acompañaban. El oleaje era fuerte y no tuvimos un solo minuto de calma. Entraba la noche y seguíamos navegando. En el mar el «black out» es tan intenso como en tierra. No se ven ya los faros. Quedan algunas boyas iluminadas, pero el Canal de la Mancha no está alumbrado como una calle de Londres. Los barcos llevan sus luces de navegación muy atenuadas o no llevaban luz alguna.

Durante toda esa noche navegamos, yendo y viniendo sobre nuestra zona de

Viene de la pág. 1
dio para la humanidad doliente, y por eso mi amigo, él goza de salud y tiene cada día mayor éxito en sus negocios".

Como político es hábil, pero desinteresado; porque ni necesita de puestos públicos ni admite grangerías. Participa activamente en las luchas electorales y gasta dinero buscando el bien nacional y para sus amigos a los que ayuda con buena voluntad.

patrulla. Escuchábamos por medio de un maravilloso detector la presencia de submarinos enemigos.

Su nombre y su corazón están escritos con letras de oro en los templos católicos, instituciones de beneficencia y en muchos hogares donde va su auxilio privadamente por eso decimos que en Costa Rica don Rómulo Artavia es respetado y atendido con cariño.

Pacífico Guerrero

Puntarenas, 29 de Marzo de 1940.

LA BODEGA

de Alberto Morales
Depósito permanente de:

Harina Gold Medal
Manteca El Cochinito
Jabón Camay
Jabón Ivory
Papel de envolver Hércules
Perlina.

Entrada del Muellecito

Puntarenas :- Teléfono No. 61

Avisamos que los negocios del señor

Don GIL CON

se seguirán atendiendo como de costumbre en el

Almacén de Abarrotes

TACK HING LUNG Co. S. A.

Apartado N° 72 - Puntarenas - Teléfono N° 30

GRAN PANADERIA

DE JUAN RAFAEL WONG

Instalada con todas las exigencias sanitarias

Se atienden pedidos grandes y pequeños.

Jacobo Sánchez Sucesores y Co.

SOCIEDAD COLECTIVA

Gerente: MANUEL LEE SANGHEZ CHEN

Almacén Quong Tai Chong

Importación Directa

Puntarenas - Costa Rica - América Central

Correo 17 - Teléfono 27

Dirección Cablegráfica: Quong

José Ugalde Hío

es el sastre de su conveniencia

50 varas al Este del Teatro Sun Yat Sen

Tienda La Bola de Oro de Paulino Delgado

La tienda más surtida del puerto.
Constante renovación de mercaderías.
Los precios más bajos de plaza.
Atendida personalmente por su propietario.

Teatro SUN YAT SEN

Hoy a las 4:30 y 7:30:

Mamá Soltera

Mañana a las 4:30 y 7:30:

Doce Horas de Angustia

Miércoles a las 4:30 y 7:30:

Rompiendo el Hielo

Domingo próximo a las 9 p. m.:

El Jorobado de Nuestra Señora

Muy pronto:

La Vida de San Bosco

Nuestro Destino

Tu destino es llenar, andar, sembrar.

Los días de tu existencia están contados; ¿no sabes cuántos sor; mas sabes que están vacíos, y has de llenarlos.

No puedes estar inmóvil. De cada punto adonde llegas parten muchos caminos. Tú eliges el tuyo a cada paso. Cada uno de ellos es una afirmación y una decisión: la causa creadora de lo que has de ser.

Cada hombre nace delante de un erial. Cosechará lo que siembre.

CONSTANCIO C. VIGIL

BALNEARIO de PUNTARENAS 1939 TEMPORADA DE VERANO 1940

Grandes bailes todas las noches con la famosa Orquesta "Hermanos Barahona" dirigida por el competente maestro Barahona y su magnífico conjunto.

La cantina más surtida del puerto y la que mejor servicio da.

Especialidad en helados y queques.

NOTA:- La Empresa hace saber que la amplia y segura Zona de Baño está nuevamente al servicio del estimable público concurrente.

Noticias de la guerra Chino-Japonesa y de Europa

Servicio exclusivo y especial para LA VOZ DEL PUERTO

Paris 31.—Un comunicado de alto comando francés dice: las actividades han continuado al Oeste del Sarre y Vosgos en todo el día y noche de hoy, destruyendo varias patrullas enemigas y tomando puntos estratégicos de gran importancia.

Roma 31.—De fuente autorizada, se dice que no es posible llegar a un entendimiento con el Reich, siempre que Rusia sea considerada aliada de Alemania.

Hong Kong 31.—Las tropas japonesas que se encuentran en la ciudad de Nan Ning, atacan al distrito de Hunan de la provincia de Kuansi; pero fueron derrotados por las fuerzas chinas, obligando éstos a los nipones a retroceder, pero siendo siempre perseguidos por los chinos y quienes causaron serias bajas a los nipones.

Londres 31.—Una parte oficial del comando de aviación, anuncia que después

de los tres aviones derribados ayer en el frente occidental, fue destruido otro avión de observación por uno de caza inglés.

Berlin 31.—El Gobierno anuncia para esta semana, mayores sensaciones que de la semana pasada.

Hong Kong 31.—Los nipones movilizan tropas que se encuentran en el distrito de Chung Shang las cuales se dirigen al distrito de Shing Wi, con el objeto de amenazar a los distritos de Toy Shan y Sin Jui de la provincia de Cantón.

Berlin 31.—Semi-oficialmente se desmiente un parte dado por el Comando francés, acerca de las actividades en el frente de Nied, y lo comprueba con el caso que no mencionan la cantidad de los prisioneros tomados.

Berlin 31.—El Alto Comando anuncia que se ha estado bombardeando las retaguardias de los frentes en el Sarre, con resultados

“magníficos”.

Chung King 31.—Las tropas chinas después de la ocupación de la ciudad de Hon Guin, contra atacaron en el río Wio Ká, entablandose una fuerte lucha con los japoneses.

Londres 31.—De fuente semi-oficial se comenta que el resultado del bloqueo en el Mar Negro será efectivo al haber Turquía los Dardanelos a las fuerzas navales aliadas.

Restaurant “EL MODERNO”

Contiguo al Club Chino

Exquisitos y variados platos de cena, con especialidad el inmejorable Chop Suey.

Cantina con deliciosas bocas

La Estación T. I. W. S. “ECOS DEL PACIFICO”

Hace sus transmisiones así:

De las 3 de la tarde a las 7 de la noche:
Programa de música variada.
De las 8 de la noche a las 8 y 30:
Noticias de la Liga Pro-Defensa China.
De las 8 y 30 a las 10 de la noche:
Programa de variedades.

Local que se Desocupa

El local que ocupó el Hotel Internacional (Europa) está siendo desocupado en virtud del contrato de compra que hiciera al Banco Nacional para la construcción del edificio para sus oficinas y Almacén de Depósito.

Teatro PUNTARENAS

Hoy a las 4 30 y 7 30:
Odiar es Querer
Mañana a las 4 30 y 7 30:
La Casa del Maltés
Miércoles a las 4 30 y 7 30:
La Vida de Emilio Zola
Domingo próximo a las 9 p. m.:
Así es la Vida
Muy pronto:
Intermezzo

Sastrería de Arnaldo Leal

Si Ud. quiere triunfar en la vida, vístase a la moda. Un corte perfecto y trabajo esmerado, lo encontrará en esta Sastrería. No competimos bajando precios, sino con esmero en el trabajo y la calidad de materiales.



La Moda Americana

TOME

GAMBRINUS

DELICIOSA